



## Rozones

### Respuesta de Maru Campos

Y fue la gobernadora de Chihuahua, **Maru Campos**, quien ante los hechos de violencia registrados en el penal de Ciudad Juárez, se trasladó al lugar para verificar personalmente que las autoridades ya habían tomado el control de la situación. Instaló además una mesa de seguridad y envió un mensaje de solidaridad y reconocimiento a las fuerzas del orden, además de convocar a la ciudadanía a "reforzar el compromiso de trabajar juntos" para dar un "mensaje contundente" a los generadores de violencia: "Hay Estado de derecho y nadie puede violar la ley y salir impune". La gobernadora, nos hacen ver, dio la cara ante un hecho lamentable en el que un grupo armado utilizó toda su capacidad de fuego en el Cereso número 3 de la ciudad fronteriza. En muchos otros casos, muy conocidos, por cierto, mandatarios han optado por la política del avestruz.

### Acciones fallidas contra tiros en Sinaloa

El que se quedó corto en las acciones para evitar celebraciones de Año Nuevo con disparos al aire fue el gobierno de Sinaloa, a cargo de **Rubén Rocha Moya**. Y es que al final, sólo en Culiacán, se reportaron seis personas heridas, precisamente por balas perdidas, entre ellas dos menores de edad. De acuerdo con varios reportes periodísticos, la administración estatal realizó una campaña de concientización, que incluía un programa de canje de armas. Pero no fue suficiente, pues durante las primeras horas de este 2023 se dieron reportes de decenas de colonias en las que se escuchaban tiros e incluso ráfagas. La víspera el gobierno anunció un operativo de cinco mil elementos para evitar esa "tradición". Pero lo que no pudieron evitar fueron las ya citadas tragedias.

### Humo blanco en la Corte

Este lunes se conocerá a quien será presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación por los próximos cuatro años. Lo deseable, nos comentan, es que esta elección interna se realice con transparencia y sin raspaduras, como ha ocurrido en la historia contemporánea del máximo tribunal del país. Los cinco aspirantes: **Yasmín Esquivel, Alfredo Gutiérrez, Alberto Pérez, Javier Laynez y Norma Lucía Piña** cuentan con la trayectoria y los méritos suficientes como para encabezar a la SCJN en una nueva etapa, llena de retos y de asuntos pendientes de resolución. La normatividad interna contempla un mecanismo para que quien resulte electo cuente necesariamente con una mayoría de votos. Eso garantiza que el nuevo titular del Poder Judicial contará con toda la legitimidad que se requiere para ejercer su encargo. A esperar pues, la decisión que tomen soberanamente los ministros este día.

### Iglesia y agenda contra la violencia

La Iglesia arranca el año con la mira puesta en el tema de la seguridad, al considerar que "2022 fue otro año marcado por la violencia". La agenda de la jerarquía católica parece tener, nos dicen, después del mensaje de la Conferencia del Episcopado, el perfilamiento de un tema que considera relevante. Ayer el semanario *Desde la fe* dio cuenta del dato según el cual en México mueren 3.5 personas como consecuencia de actos delictivos. Y toma como uno de los ejemplos el asesinato de una menor y de un seminarista en Zacatecas. "Pero estas muertes son más que cifras, son personas cuyas vidas terminaron prematuramente, son familias que quedaron destruidas y comunidades que quedaron heridas por la huella de la violencia".



## Los otros datos de la Coparmex

Contrastante, nos comentan, la visión que tiene la Coparmex sobre el crecimiento económico esperado rumbo al fin del sexenio, comparado con el dato que dio hace unos días el Presidente, que fue de 3 por ciento. Y es que para la cúpula patronal en el 2023 el PIB crecerá uno por ciento y no sólo eso, sino que "cerraremos con un sexenio estancado". El organismo de la IP, en el arranque del año, planteó una serie de recomendaciones que a su juicio podrían "potencializar el crecimiento económico y social". ¿Y cuáles son? Bueno, pues aprovechar la llegada de empresas al país que buscan invertir para relocalizar sus fábricas, aprovechar el T-MEC y dar incentivos a la formalidad; además, en lo político, mostrar que se respeta la ley y la democracia, "debe darse una señal poderosa al exterior de que tenemos una sociedad que puede pensar distinto y que se respeta el disenso". Ahí sus consideraciones.

## La batalla por el Comité

Y es en la Cámara de Diputados donde hoy se retomará la discusión sobre los perfiles de quienes integrarán el comité técnico que evaluará a los aspirantes a convertirse en consejeros del INE —en reemplazo de cuatro que están por concluir sus encargos—. Luego de que una serie de cuestionamientos provocará que la CNDH cancelara el nombramiento de **María del Socorro Puga** —y pusiera en ese lugar a **Araceli Mondragón**—, se espera que Morena quiera revirar bombardeando la propuesta de **Sergio López Ayllón**, nombrado por el Inai, para ese mismo comité. Los argumentos en contra de quien fuera director del CIDE son, hasta el momento, un par de publicaciones periodísticas que darían cuenta de un supuesto "prejuzgamiento" que afectaría su imparcialidad a la hora de evaluar a los aspirantes. Uf.